
Сергей Иванов: «Объединение Лиги ВТБ и ПБЛ неизбежно»

Вчера на пресс-конференции, состоявшейся в отеле «Балчуг» и посвященной
подписанию спонсорских контрактов Единой лиги ВТБ с ОАО «Лукойл» и группой
компаний «Астерос», вице-премьер Правительства РФ и президент турнира ответил
на самые острые вопросы, посвященные российскому баскетболу.  

— Не секрет, что взаимоотношения между Единой лигой ВТБ и РФБ далеки
от идеальных. Организация, которую вы возглавляете, даже подала судебный иск
на Российскую баскетбольную федерацию. Как идет диалог с РФБ в настоящий
момент? — первый вопрос Иванову.

— В своей повседневной деятельности мы с РФБ не соприкасаемся. А вот с ПБЛ
общаемся очень часто. Уже в прошлом сезоне большинство российских клубов
высказалось за то, что необходимо слияние двух турниров. И нынешняя ситуация
с европейским календарем делает это слияние неизбежным. Конечно, осуществить его
будет непросто. Есть масса юридических формальностей, которые необходимо уладить.
Но это единственный выход. Судите сами. Евролига в следующем сезоне намерена
существенно увеличить количество матчей. В свою очередь, планируется, что система
розыгрыша лиги ВТБ претерпит изменения, — и играть также придется больше...

— И каков предполагаемый формат лиги ВТБ-2012/13?

— Подчеркну — именно предполагаемый. Оптимальным представляется вариант, при
котором 18 команд сначала сыграют полноценный двухкруговой регулярный чемпионат,
а затем определят победителя в плей-офф. Конечно, при такой схеме и с учетом
увеличения матчей в Евролиге и Кубке Европы провести еще и национальный
российский чемпионат просто нереально. Да и зачем? Все равно все ведущие наши
клубы играют в Лиге ВТБ.

К тому же у нашего турнира по сравнению с ПБЛ целый ряд общеизвестных
преимуществ. Например, клубы ничего не платят за участие в турнире, судейство
и страховку. Если в ряде матчей ПБЛ многие решения арбитров вызывают у меня, мягко
говоря, непонимание, то в Единой лиге подобное исключено. У нас работают только
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рефери, обладающие международными лицензиями. Ну а условия страховки в нашем
турнире лучше, чем в Евролиге.

Но все это не самое главное. Не нужно забывать, что наша общая цель — забота
о сборной России. Все ведущие игроки национальной команды сосредоточены в пяти
лучших клубах страны. Поэтому, с одной стороны, им нужна качественная практика,
которую обеспечивает участие в Евролиге, Кубке Европы и Единой лиге ВТБ.
А с другой — они не должны играть в потогонном режиме, иначе сил
на предолимпийский турнир и, надеюсь, саму Олимпиаду у них попросту не останется.
Поэтому слияние Лиги ВТБ и ПБЛ необходимо всему российскому баскетболу.

— На прошлой неделе вы встречались с президентом Евролиги Жорди Бертомеу.
Можете рассказать о каких-то конкретных решениях, принятых по итогам этой
встречи?

— Нет. Просто потому, что никаких решений еще не принято. Бертомеу подробно
рассказал мне, какова будет структура еврокубков в следующем сезоне. Как вы знаете,
планируется упразднить третий по значимости клубный турнир Старого Света — Кубок
вызова. Я двумя руками «за», потому что участие в этом соревновании российским
клубам ничего, кроме головной боли, потраченных сил и дополнительных расходов,
не приносит. Руководители многих наших команд после окончания прошлого сезона
рассказывали мне, что сожалеют о том, что в это ввязались.

— Обсуждали ли вы с Бертомеу, как будут делегироваться российские клубы
в еврокубки?

— Здесь все просто. На данный момент участники еврокубков от России определяются
ПБЛ. Все соответствующие права находятся у этой лиги. Соответственно, в случае
слияния Лиги ВТБ и ПБЛ эти права получит объединенный турнир. Да, есть
определенные юридические вопросы, но они решаемы.

— А какова ситуация с участниками Единой лиги из других стран? Они должны
будут отказаться от выступлений в национальных чемпионатах?
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— Мы не можем принимать решения за клубы, где им играть. Не нужно забывать, что
в разных странах разная ситуация. Где-то есть команда, которая на голову сильнее всех
остальных. Где-то за чемпионский титул спорят, по сути, два коллектива — как,
например, «Жальгирис» и «Летувос Ритас» в Литве. Плюс надо помнить о том, что
в России баскетбол по популярности уступает футболу и хоккею, а в Прибалтике — был,
есть и будет спортом номер 1. Так что вопрос, безусловно, сложный, и какого-то общего
решения он не имеет. Везде своя специфика. В любом случае, сначала необходимо
урегулировать все вопросы внутри России, и только после этого можно будет вести
переговоры с нашими зарубежными партнерами.

Кстати, тут необходимо учитывать еще один момент. Лично я считаю, что клубы должны
учиться зарабатывать. Понятно, что выйти хотя бы на самоокупаемость — задача пока
нереальная. Но, например, на матчи лиги ВТБ зрителей ходит гораздо больше, чем
на национальные чемпионаты. И это важная статья клубных бюджетов. Так, игру
«Минск-2006» — ЦСКА в прошлом сезоне посетили 15 тысяч зрителей. К сожалению,
представить такую аудиторию на матче армейцев в рамках российского первенства
нельзя. Так что в этом направлении необходимо работать. Равно как и улучшать
контакты с телевидением. В других странах и других видах спорта ТВ-контракты
«закрывают» половину клубных бюджетов. А у нас в стране платное телевидение берет
деньги за трансляцию матчей...

Одна из задач лиги ВТБ — максимально сократить расходы частных клубов.
А сэкономленные средства пойдут, в частности, на развитие детского и юношеского
спорта. Между прочим, мы активно сотрудничаем с Ассоциацией студенческого
баскетбола. И в ближайшее время состоятся матчи сборных между российскими
и литовскими студентами.

— Планируется ли расширение географии лиги ВТБ?

— Мы не хотим выходить за пределы Восточной Европы. Хотя предложений из самых
разных стран хватает. Но для того, чтобы попасть в ряды участников хотя бы
квалификационного турнира, клуб — потенциальный новичок должен соответствовать
целому ряду критериев. Иметь хороший состав, бюджет, инфраструктуру, условия
для ТВ и интернет-трансляций... Принимать в лигу только на основании спортивных
результатов мы никого не будем.
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— Если объединение лиги ВТБ и ПБЛ состоится, каким образом остальные
российские клубы смогут претендовать на участие в турнире?

— На таких же началах, как и команды из других стран. Мне кажется, 8 российских
участников из 18 — это хорошее соотношение. Конечно, если кто-то из наших команд
закончит сезон, как, например, финская «Хонка», — с нулем в графе «Победы», то эта
команда из турнира вылетит. Но представить подобное сложно. В любом случае,
принять участие в лиге ВТБ потенциально может любая российская команда.
Необходимо предоставить соответствующие гарантии клубного благополучия и успешно
пройти квалификацию.

— У лиги ВТБ появились два новых спонсора — ОАО «Лукойл» и группа
компаний «Астерос». Каков, хотя бы в процентном соотношении, их взнос
в бюджет лиги ВТБ?

— Пока это коммерческая тайна. Но поверьте, наши новые спонсоры инвестируют
в турнир значительные средства. Мне особенно приятно, что все партнеры лиги ВТБ —
это компании, ориентированные на качественные технологии. Тот же «Лукойл» в первую
очередь не продает сырье, а перерабатывает его и продает уже готовую продукцию.
Ну и «Астерос» — это второй в России по величине системный интегратор.

Василий ТИТОВ , первый заместитель президента-председателя правления ОАО «Банк
ВТБ»:

— Мы очень рады, что наш банк дал старт такому замечательному проекту. Лига ВТБ
постоянно развивается и прогрессирует. Главный слоган нашего банка — «Мир без
границ». А благодаря Единой лиге стираются баскетбольные границы.

Вагит АЛЕКПЕРОВ , президент ОАО «Лукойл»:

— Наша компания всегда была социально ориентированной, мы поддерживали
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и поддерживаем множество спортивных проектов. Сейчас дошла очередь
до баскетбола. Теперь благодаря этому партнерству мы получаем дополнительную
возможность пропагандировать наш бренд во всех странах Восточной Европы.

Юрий БЯКОВ , председатель совета директоров группы компаний «Астерос»:

— Очень волнительный момент для нашей компании. В отличие от «Лукойла», у нас это
первый опыт инвестирования в спорт. Чему мы очень рады. У спорта и бизнеса много
общего: большие цели, умение работать единой командой, а порой — необходимость изо
всех сил сражаться с соперниками. Мы планируем развивать географию нашего бизнеса
максимально широко и убеждены, что сотрудничество с Единой лигой в этом поможет.

Спорт-Экспресс
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